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ИЗ ПРОТОКОЛА 
ЗАСЕДАНИЯ БЮРО ПЛАКАТНОГО СЕКТОРА МОССХ  

 
Присутствуют: Дейнека, Сенькин, Купреянов, Стенберг, Зернова, Клуцис, 

Ёлкин. 
Председатель: Дейнека. Секретарь: Львова. 
 
<...> Тов. Сенькин: Необходимо выяснить тактику наших взаимоотношений 

с "ИЗОГИЗом", и задача бригады – это поставить вопрос, какие меры мы дол-
жны предпринять по отношению к "ИЗОГИЗу", чтобы оздоровить работу худож-
ника-плакатиста. Формально к "ИЗОГИЗу" трудно прицепиться. Существует не-
здоровая тенденция, что плакат плох, но это зависит не от художника, а от из-
дательства. О нездоровой атмосфере существующей необходимо совершенно 
открыто говорить и принимать меры к ее оздоровлению.  

Тов. Зернова: Положение с плакатом очень плохое, так же плохо и положе-
ние самого художника. Много работы идет помимо сектора. Непосредственно 
через Малкина. Очень низкий уровень как редакторов, так и консультантов.  

Редактура, которая там существует, способна сбить с правильного пути лю-
бого художника. Необходимо установить количество инстанций, которые дол-
жен проходить плакат. Необходимо улучшить материальное положение худож-
ника, работающего по плакату, для этого надо настаивать на пересмотре норм 
очень низких и нетвердых. 

Необходимо добиваться авторской подписи на плакате, знать сеть распро-
странения плакатов, также добиться отзывов о плакате. 

Тов. Дейнека: В том, что руководство плакатного сектора "ИЗОГИЗа" неудо-
влетворительно – разногласий быть не может. Необходимо выяснить и урегу-
лировать отношения с Плакатным сектором "ИЗОГИЗа". Необходимо доби-
ваться проведения следующих пунктов: 

1) Сокращение номенклатуры плаката, увеличение тиража и выравнивание 
тиражной политики. 

2) Выработка основных типов плаката. 
3) Денежная гарантия, которая даст возможность работать художнику-пла-

катисту. 
4) Оборудование мастерских и лабораторий. 
5) Создание настоящей художественной консультации. 
6) Создание красочной базы. 
7) Создание опытно-полиграфической базы. 
8) Авторская правка и подпись к печати. 



9) Планирование бригадной политики – это то, что существующие бригады 
должны проводить планово свою работу, для этого надо согласовать планы 
"ИЗОГИЗа" и Плакатного Сектора МОССХа. 

10) Представительство от "ИЗОГИЗа" в плакатный сектор МОССХа. 
11) Уточнить задания редактуры – художникам. 
12) Упростить инстанции прохождения плаката. 
13) Выяснить сеть распространения плаката. 
14) Получить отзывы о плакатах. 
Тов. Клуцис: Считает, что работа бригады по обследованию "ИЗОГИЗа" – 

неудовлетворительна, так как не представила ни одного конкретного примера 
и не сделала конкретных выводов. Смена руководства в Плакатном секторе 
"ИЗОГИЗа" проведена быть не может лишь на основании наших требований. 
Одно лишь представительство в плакатном секторе "ИЗОГИЗа" является полу-
мерой и не может повлиять на положение плаката. Поставленный вопрос о кон-
трактации – совершенно правильный. Необходимо включить: 

1) Создание художественного совета, состав которого был бы преимущест-
венно из художников. 

2) Консультация для текущей работы. 
3) Борьба с халтурой. 
4) Улучшение работы типографии. 
Предложить бригаде на основе высказанных мнений проработать этот ма-

териал к следующему заседанию и конкретно сформулировать эти предложе-
ния. 

 
Председатель  Дейнека 

                                                                                             Секретарь  Львова 
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